



Inicia registro de presos en cárceles con dispositivos biométricos

Ahora Pikos en Eskala Roosevelt para disfrutar de pollo frito en distintas presentaciones



Últimas noticias
MINEX destituyó a Raúl Rocha Cantú como cónsul honorario en México





Comunidades de Santa María de Jesús finalmente tienen carretera

Tras los daños ocasionados por la cadena de sismos registrados en julio pasado, que interrumpieron y destruyeron tramos de la carretera principal, las familias de Santa María de Jesús, en Sacatepéquez, finalmente cuentan una carretera.

La Dirección General de Caminos, por medio de la Zona Vial 12, finalizó la construcción y habilitación de 5.6 kilómetros de una ruta alterna que conecta con el municipio de San Juan del Obispo, una intervención que restablece la conectividad y beneficia de manera directa a vecinos, comercios, agricultores y transportistas.



La apertura de esta vía fue resultado de una búsqueda de soluciones para enfrentar los daños provocados por los sismos.

Ante la imposibilidad de utilizar la carretera principal, Caminos trabajó en la apertura de brecha y conformación de una nueva ruta, garantizando así el traslado de personas, productos y el acceso a servicios esenciales como salud, educación y abastecimiento.



Con esta obra, el Ministerio de Comunicaciones, Infraestructura y Vivienda (CIV) da respuesta con acciones concretas, no solo mediante la limpieza de derrumbes y remoción de material, sino con soluciones viales que aseguran la continuidad de la actividad económica y social en la región.

La nueva ruta alterna representa un impulso al desarrollo local y una mejora real en la movilidad de quienes transitan diariamente entre San Juan del Obispo y Santa María de Jesús, marcando un paso importante hacia la recuperación y fortalecimiento de Sacatepéquez.

Los lamentables hechos:

Afectaron a las comunidades, y con el propósito de recuperar la carretera sostuvieron reuniones las autoridades de la Dirección General de Caminos y representantes del consejo comunitario de desarrollo (Cocode) de San Antonio del Obispo, de Antigua Guatemala, Sacatepéquez y Santa María de Jesús, Sacatepéquez.

SAICA arriba a Guatemala y se ubica en el AILA



El Ministerio de Agricultura, Ganadería y Alimentación (MAGA) presentó oficialmente a SAICA, el robot que ahora circula en el Aeropuerto Internacional La Aurora (AILA), para reforzar la importancia de la sanidad agropecuaria en el país.

Su función es acercarse a los pasajeros y brindar información en español e inglés sobre la protección del patrimonio agropecuario en Guatemala.



SAICA recorre la terminal aérea recordando a los viajeros por qué es esencial declarar o entregar productos que puedan representar un riesgo para la sanidad nacional.

Con esta herramienta innovadora, el MAGA apuesta por una comunicación más cercana, educativa y efectiva con los viajeros, para evitar que puedan ingresar peligros para el sector agropecuario indicó la ministra de Agricultura, Ganadería y Alimentación, María Fernanda Rivera.

SAICA, habla español e inglés, por lo que su atención con los turistas será fluída, y eso permitirá la atención.

liberal GT
somos guate

Ecosistema informativo regional

liberalgt.com Liberal Gt @GtLiberal

Pauta con nosotros Hp@liberalgt.com



Inversión de Progreso X en Uptime Analytics, la startup de inteligencia artificial (IA)

Progreso X (PX), la unidad de innovación abierta de Progreso que fortalece su portafolio con una inversión estratégica en inteligencia artificial (IA) industrial. PX Ventures, el fondo de capital de riesgo corporativo de dicha unidad, concretó la inversión en Uptime Analytics, un startup colombiano especializada en maximizar el desempeño operativo y energético de procesos industriales mediante modelos avanzados de IA.

Uptime Analytics cuenta con experiencia comprobada en industrias como Oil & Gas, Cemento, Cal, Energía, Cerámicas y Siderurgia, donde su tecnología tiene el potencial de disminuir el consumo energético, anticipar fallas críticas y mejorar la estabilidad de los procesos, generando ahorros sostenibles y alto impacto positivo en operaciones industriales.

La relación entre Progreso X y Uptime Analytics inició en los ciclos de innovación abierta de PX, a través de un primer piloto ejecutado con Horcalsa, donde la startup demostró mejorar la calidad en términos de calcinación, lo que permite optimizar costos en procesos posteriores.

El éxito de esta prueba llevó a un segundo piloto con Cementos Progreso, donde la tecnología volvió a demostrar su valor y un alto potencial estratégico.

Bajo esta premisa, continúan el apoyo que permitirá mayores avances.

Durante seis meses, PX Ventures desarrolló un proceso de evaluación exhaustivo —estratégico, financiero, tecnológico y legal— que confirmó la solidez del equipo de Uptime Analytics, la madurez de su propuesta tecnológica y su potencial para impulsar la transformación digital industrial en la región.



Inversión para escalar tecnología y acelerar expansión internacional

La inversión de PX Ventures en Uptime Analytics busca potenciar el crecimiento del startup y fortalecer su escalabilidad. Entre los principales objetivos destacan:

- Ampliar el desarrollo e implementación de su tecnología de IA aplicada a la industria del cemento.
- Acelerar su expansión en Latinoamérica y comenzar a explorar oportunidades en otros mercados.
- Impulsar el desarrollo de producto, fortaleciendo su plataforma para generar mayor valor y facilitar aún más su adopción.
- Consolidar cultura y equipo, ya que para Uptime Analytics su mayor activo es su talento: los "Uptimers".

Economista con amplia experiencia en análisis financiero, inclusión financiera, regulación bancaria y estabilidad del sistema financiero.

Su labor combina la perspectiva técnica del Banco Central con la promoción de políticas que escalar nuevos modelos financieros sin comprometer la estabilidad del sistema.

“Esta inversión es un paso clave para acelerar la transformación digital industrial en la región. Uptime Analytics demostró resultados contundentes y una visión alineada con la nuestra: generar valor real y sostenible para las operaciones”, afirmó Ana Miriam Obregón, Gerente de Horcalsa

Actualmente, el startup opera en:

- Colombia,
- Guatemala,
- Perú y
- República Dominicana.

Recientemente está por comenzar su primer piloto en Estados Unidos con una empresa líder mundial en manufactura de aluminio, validando una vez más su relevancia y potencial global de sus soluciones de IA.



Esta inversión reafirma la visión de Progreso X de trabajar junto a aliados que comparten su pasión por innovar, crecer y abrir nuevas oportunidades para la industria en la región.



Ahora Pikos en Eskala Roosevelt para disfrutar de pollo frito en distintas presentaciones

Pikos, la marca 100% guatemalteca que ha transformado la forma de disfrutar el pollo frito, continúa su ruta de expansión con la apertura de su nueva sucursal en Eskala Roosevelt, un paso estratégico que reafirma su visión de crecimiento sostenible dentro del mercado de comida rápida en el país.

Pikos surgió como un modelo de cocinas ocultas, una tendencia que cobró relevancia durante los años posteriores a la pandemia, y que permitió a la marca optimizar recursos y responder a la demanda de los consumidores modernos.

El éxito de esta estrategia llevó a la apertura de sus primeros puntos físicos, respondiendo directamente al interés de sus clientes por contar con espacios que combinaran buena comida, diseño y experiencia. Pikos se ha convertido en uno de los lugares favoritos para degustar pollo en distintas presentaciones, que permiten degustar en familia, compartir y también, disfrutar con precios accesibles.

Hoy, con seis locales en operación, Pikos avanza hacia un modelo de expansión con propósito, que busca no solo fortalecer su presencia en la capital, sino también generar empleo y posicionar al talento guatemalteco en la industria gastronómica.

La nueva sucursal en Eskala Roosevelt representa un punto clave dentro de su plan de crecimiento. Su ubicación estratégica responde a un público diverso que valoran la comida de calidad, el servicio ágil y los espacios que invitan a compartir. Este formato combina el dinamismo del servicio rápido con el diseño de ambientes modernos, coloridos e "instagrameables", en línea con su filosofía de marca.



“Pikos llegó para quedarse. Nuestro objetivo no es solo abrir más locales, sino crear experiencias que conecten emocionalmente con los guatemaltecos, a través del sabor, la alegría y los momentos compartidos”, expresó Maco Sosa, cofundador de la marca.

“Desde el inicio, Pikos nació con la intención de demostrar que en Guatemala podemos crear marcas con propósito, identidad y visión. Cada nueva apertura refleja el esfuerzo de un equipo joven, apasionado y comprometido con ofrecer algo diferente: un espacio donde el sabor y las experiencias se convierten en recuerdos que la gente quiere repetir”, afirmó Paola Pullin, cofundadora de Pikos.

“En Pikos creemos que el crecimiento de una marca no solo se mide por la cantidad de locales, sino por la capacidad de crear experiencias memorables que conecten con las personas. Cada apertura es una oportunidad para reafirmar nuestra propuesta de valor, ofrecer un producto innovador y de calidad, y fortalecer la relación con todos nuestros clientes día a día”, comentó André Lucero, jefe de mercadeo de Pikos.

Con esta apertura, Pikos reafirma su compromiso con la innovación, el empleo local y la excelencia en servicio, mientras proyecta su expansión hacia nuevos puntos de la ciudad y un fortalecimiento de su presencia digital. La marca se consolida así como un referente del emprendimiento guatemalteco moderno, capaz de competir en un entorno cada vez más exigente, sin perder su autenticidad ni su conexión con el consumidor.



@gtLiberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com



Liberal Gt



Super 24 inauguró su tienda número 600 en Guatemala: innovación y expansión en marcha

Super 24 inauguró su tienda número 600 en Puerta Parada, kilómetro 14 de Carretera a El Salvador, Santa Catarina Pinula, marcando un hito en su estrategia de crecimiento. Esto representa liderazgo, innovación y el compromiso de la marca por ofrecer conveniencia y cercanía para millones de guatemaltecos.

"La apertura de nuestra tienda número 600 no solo marca un hito histórico. Queremos seguir acompañando el ritmo de vida de cada guatemalteco con soluciones prácticas y confiables", comentó Mynor Álvarez, gerente de mercadeo de Super24.



La tienda 600 integra los más recientes avances del modelo Super24: diseño moderno, procesos optimizados y una oferta alineada a las tendencias actuales del consumidor. Esto se suma a la estandarización del modelo de conveniencia, la diversificación del portafolio, la inversión en tecnología y la expansión hacia nuevos mercados.

Con presencia en todos los departamentos, Super 24 proyecta para 2026 continuar fortaleciendo su cobertura nacional y ampliar su propuesta de valor.

Cada apertura responde a criterios estratégicos como flujo vehicular, crecimiento poblacional y necesidades específicas de cada comunidad, reafirmando el papel de la marca como aliado cercano que ofrece empleo, seguridad y acceso inmediato a productos esenciales.

"Este logro refleja años de trabajo constante, alianzas estratégicas y una visión clara: estar donde nuestros clientes nos necesitan. Continuaremos creciendo para ofrecer conveniencia y calidad en cada rincón del país", concluyó Álvarez.

MINEX destituyó a Raúl Rocha Cantú como cónsul honorario en México



El empresario y dueño del certamen Miss Universo, Raúl Rocha Cantú está en el centro de un escándalo en México, por su supuesta participación. La FGR ya confirmó la investigación por delincuencia organizada contra Raúl Rocha, dueño de Miss Universo. Según la Fiscalía General de la República de México (FGR), Rocha Cantú estaría relacionado con narcotráfico, huachicol y tráfico de armas a través de empresas de seguridad privadas.

Según se develó existe una orden de captura contra Rocha Cantú y 12 personas más. Las autoridades indicaron que el contrabando sería entre Guatemala y México, pero también Estados Unidos. Lo más complejo fue el hecho que Rocha Cantú, fue nombrado cónsul honorario de Guatemala.

Tras conocerse, la información, el Ministerio de Relaciones Exteriores (MINEX), emitió un comunicado informando de su destitución.

"El Gobierno de Guatemala, por medio del Ministerio de Relaciones Exteriores (MINEX), en virtud de los sucesos recientes, aclara que la designación del señor Raúl Rocha Cantú como Cónsul Honorario de Guatemala en la ciudad de Toluca de Lerdo, México, con circunscripción en el municipio de Huixquilucan de Degollado, fue propuesta en la administración anterior a través de la Embajada de Guatemala acreditada en ese país, y aprobada con el Acuerdo Gubernativo No. 335 de fecha 16 de diciembre de 2021.

No obstante, como parte de las evaluaciones que la Cancillería efectúa de manera periódica a los Cónsules Honorarios, se recibió un informe por parte de la Embajada de Guatemala en México indicando que la dirección del Consulado Honorario habría cambiado sin notificación ni autorización previa. Considerando que el Sr. Rocha Cantú únicamente estaba autorizado para fungir como Cónsul Honorario en Toluca y ya existe una representación consular de carrera en la Ciudad de México, el MINEX informa que se tomó la decisión de derogar desde octubre pasado su nombramiento, ya que se constató un incumplimiento a nuestras normas. Esta destitución se agilizó debido a los sucesos recientes, por lo que se actuó de manera inmediata. También es importante recalcar que el Gobierno de Guatemala es respetuoso de los asuntos internos de otros Estados.

Al respecto, cabe mencionar que los Cónsules Honorarios no son diplomáticos, por lo que no cuentan con inmunidad diplomática. En el caso de Guatemala, son personas de distintos ámbitos profesionales que asisten con trámites básicos de atención a connacionales y actividades de promoción comercial y cultural, en nombre del país, en ciudades del mundo donde no hay representación consular de Guatemala. Esta labor, como su cargo lo indica, la llevan a cabo de manera ad honorem, de forma voluntaria y sin percibir salario.

El Gobierno de la República, por medio del MINEX, refrenda su compromiso con la transparencia y la probidad; y continuará realizando las acciones administrativas y legales que correspondan para garantizar el estricto cumplimiento de las normativas que rigen el servicio consular y el servicio consular honorario."



Inicia registro de presos en cárceles con dispositivos biométricos

Debido, a la falta de control en las cárceles a nivel nacional y la cantidad de delitos que se cometen desde las mismas, surgió una de las necesidades fundamentales, que consistía en algo parecido al censo de reclusos que permitiría retomar el control del Sistema Penitenciario (SP).

Bajo la anterior premisa, inició por parte del Ministerio de Gobernación (MINGOB), el Sistema Penitenciario y la Policía Nacional Civil (PNC), la verificación y perfilamiento de privados de libertad en el Centro Preventivo para Hombres de la zona 18, como parte de un amplio operativo que incluye la identificación de cada uno de los privados de libertad recluidos en el recinto carcelario.



Además, mientras los reclusos son identificados, otras unidades especializadas con el apoyo de binomios K-9, realizan requisas a lo interno para detectar irregularidades, decomisar objetos ilícitos y retirar privilegios. Mientras dura el proceso, la fuerza pública realiza, en cada uno de los privados de libertad, un trabajo de identificación captura de datos biométricos, toma de fotografías y huellas dactilares para detectar irregularidades, suplantaciones y obtener un dato real sobre la población reclusa.

Este procedimiento inició en el Centro de Privación de Libertad Cantel, en Quetzaltenango, el 15 de noviembre, en donde, según las autoridades, desde hace más de 6 años, la fuerza pública no ingresaba. Posteriormente, este mismo operativo se realizó en la cárcel de Salamá, el Centro de Orientación Femenino y la cárcel de Pavoncito en Fraijanes, y este jueves en el Sector 11 del Preventivo.

El proceso de censo de reos, que se realiza es parte de lo establecido en el Decreto 11-2025 del Congreso de la República que, denominado Ley para el Combate Frontal a las Actividades Delictivas de las Maras.

Para mantener el orden y evitar privilegios, según indicó el ministro del MINGOB, Marco Antonio Villeda, quien instruyó que cualquier animal de compañía en poder de privados de libertad, deberá ser retirado del recinto. Tener mascotas vulnera la seguridad y contraviene el propósito de los centros carcelarios como sitios dedicados al cumplimiento de penas.

De acuerdo con las autoridades, el registro se lleva a cabo mediante dispositivos de control biométrico MI3, tecnología que permite un conteo preciso y confiable de la población reclusa, además de evitar casos de suplantación de identidad. Para el desarrollo de estas tareas se cuenta con el apoyo técnico de la Subdirección de Informática del Sistema Penitenciario.

De forma paralela, equipos de seguridad ejecutan requisas exhaustivas en los sectores 11 A, 11 B y 11 C del Preventivo. Este operativo constituye el quinto procedimiento integral de este tipo realizado en distintos centros de privación de libertad desde que se retomó la intervención en la cárcel de Cantel, como parte de las acciones impulsadas por el Ministerio de Gobernación para recuperar el control institucional dentro del sistema penitenciario.

Antecedentes:

Es importante recordar, que la crisis de las cárceles aunque ha sido parte de la historia del SP se profundizó con la fuga de 20 reos de la cárcel Fraijanes II, lo cual fue el detonante para la renuncia de la cúpula del MINGOB.